



I.

Wer kennt sie nicht, die kinderreichen Arbeiterquartiere unserer großen Städte, mit ihren langen einförmigen Straßen, wo eine Mietskaserne sich an die andere reiht, und wo kaum ein Sonnenstrahl hindringt, die bleichen Wangen der Kinder zu röten! Solch eine Straße ist die Saxostræße in Kopenhagen.

Was ist denn heute Abend da los! Die vielen Kinder, die sich darin herumtummeln, hören ja plötzlich auf zu spielen und laufen laut lachend, johlend und schreiend die Straße hinunter! Ach, es ist leider nichts Ungewöhnliches, was sie in Aufregung versetzt! Ein Mann im Arbeitsanzug sucht, von der einen Seite der Straße zur andern taumelnd, seinen Heimweg. Schief und schwerfällig ist sein Gang. Stumpfsinnig wankt er dahin, wie wenn er von dem Lärm um ihn her nichts hörte